

El Rígaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO V

San José, sábado 26 de Octubre de 1901

Num. 610

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Tranvía de San José Costa Rica

Esta Empresa pone en conocimiento del público que desde el martes 22 de Octubre hasta el día de finados habrá servicio diario de carros al

CEMENTERIO

John Scott,
Agente:

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

REMATE

A las doce del día 16 de noviembre próximo entrante, remataré en mi oficina y en el mejor postor las fincas siguientes:

1ª—Terreno sembrado de café con una casa en él ubicada, sitios en San Ramón. *Linderos:* Norte, Mercedes Duesada; Sur, calle en medio, José Benavides; Este, Claudio Marín, y Oeste, Juan Antonio Villalobos y Mercedes Vindas, calle en medio con el primero. Medida: de la casa, 9-196 metros de frente por 12-540 de fondo; y el terreno, 19 hectáreas, 3 áreas y 3 centiáreas.

2ª—Terreno cultivado de potrero, sito en el Cuarto de Labores en el barrio de San Rafael de San Ramón. *Linderos:* Norte, ejidos ocupados por Rafael Quesada. Sur, Higinio Durán. Este, Rafael Quesada y Pablo Ramírez, calle en medio; y Oeste, María Francisca Ulate y Agustín Sagot. Medida: 2 hectáreas, 1 área y 21 centiáreas.

3ª—Un derecho de C₁ 42.50, proporcional á C₁ 941.75 en que está valorada la finca siguiente:

Terreno dedicado á caña de azúcar, café, potrero y montes, sito en el barrio de Santiago de San Ramón. *Linderos:* Norte, José Ramírez y Manuel Jiménez y mortuoria de María de Jesús Loria Orozco, calle en medio en parte. Sur, Modesto Quirós. Este, Manuel Rodríguez y Manuel Jiménez; y Oeste, Patricio Orozco y Nicolás Benavides. Medida: 19 hectáreas y 40 áreas.

4ª—Terreno cultivado de café, caña de azúcar y pastos, sito en el barrio de San Anselmo ó Mercedes, de San Ramón. *Linderos:* Norte y Oeste, Canuto Vega Elizondo; Sur, Juan Ramírez Solís, calle en medio, y Este, Juana Dolores Solís Rojas. Medida: 23 áreas y 34 centiáreas.

5ª—Terreno sito en el barrio de San Rafael de San Ramón. *Linderos:* Norte y Este, Miguel y Crisanto Campos Vargas; Sur, Juan María Chavarría y Pascual Ramírez, y Oeste, Vicente Castro, calle de la Calera en medio. Medida: 7 hectáreas y 94 áreas.

Pertenecen al Banco de Costa Rica y servirán de base para el remate las siguientes cantidades: para la primera, 1,400 colones; para la segunda, 150 colones; para la tercera, 100 colones; para la cuarta, 150 colones y para la quinta, 200 colones.

San José, 21 de octubre de 1901.

Andrés Venegas

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N^o 22

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

CABALLERIZA

—DE—



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

MOTOR ELÉCTRICO de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

Jonahan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

EL FIGARO

La Juventud

Es la esperanza de los pueblos, la aurora que se asoma á las puertas de la noche y le lanza el reto—reto formidable—que hace estremecer de temor y de coraje al enemigo impalpable que oculto en la tiniebla ejercita sus armas destructoras. A su empuje vigoroso caen los falsos ídolos, se vienen al suelo los baluartes, la ilegalidad detiene su avance y tiemblan en los usurpados solios los tiranos. Es una avanzada que coloca el progreso en su lucha constante con las preocupaciones del pasado: la juventud es el reflejo de las sociedades y de los tiempos: sus virtudes y sus vicios dan la medida de la virilidad de las naciones, de sus aptitudes para la vida honrosa, de su decadencia y de su ruina. Los países en donde la juventud se ha afeminado en la sensualidad que aniquila las energías del alma, que apaga los destellos del talento, tienen siempre un déspota que taconeá con soberbia sobre los derechos arruinados y sobre los pensamientos todos que se prosternan ante el látigo que ha sabido domarlos al contemplarlos impotentes.

Será nuestra juventud una falange poderosa y limpia, digna representante de la honorabilidad y del valor que en tantas ocasiones han sabido brillar en Costa Rica?

Nada se puede contestar por ahora que sea definitivo. Los últimos acontecimientos han demostrado que la mayoría de los jóvenes de Costa Rica, los de claro talento y altísimas ideas, ha permanecido como aletargada en presencia de los ultrajes con harta frecuencia inferidos á la magestad de la nación. De otro lado, se nota con dolor que las corrientes del vicio han arrastrado ya muchas preciosas esperanzas casi al nacer.

También se ha visto surgir en difíciles momentos, el esfuerzo aislado de algunos jóvenes que ha parado en el sacrificio; también se levantan de cuando en cuando, como fosforescencias emanadas de un mar tranquilo, protestas valerosas, imprecaciones desesperadas, de esta juventud dispersa y débil por la división, que parece vencida sin haber presentado un solo combate al enemigo, sin haber siquiera intentado combinar su esfuerzo para ponerlo al servicio de un ideal.

Es posible que el espíritu de unidad sea lo único que falte á nuestros jóvenes; es posible que las energías duerman nada más cubiertas por esta capa de indiferentismo bajo la cual tirita la esperanza; puede ser que haya todavía una gran parte sana en esta generación de ahora que luce en su abolengo timbres brillantísimos. Sólo falta unificar este elemento joven que aún puede levantar su estandarte arrinconado y marchar, vestido de gala, en pos de la realización de las ideas que plugo á la naturaleza dar á los cerebros nuevos.

Por eso hemos visto con placer y con orgullo la organización que ahora se efectúa y por eso saludamos con entusiasmo el advenimiento de la unidad juvenil al campo de las luchas que es preciso librar á cada rato. Hoy origina esa unidad el movimiento político momentáneo con el cual no estamos; pero una vez que este momento pase, ahí quedará esa agrupación, organizada ya, robusta y numerosa, trabajando porque la moralidad en todas sus manifestaciones, esa productora de caracteres inflexibles, haga de ella el ejército salvador de nuestras sociedades, celoso guardián de los fueros de la patria.

BILLO.

Sección Política
Párrafos

Pretender que todas las voluntades se unan para llevar á término feliz toda obra que redunde en beneficio de la humanidad ó del suelo en que se nació, es una ilusión. Cristo, el más perfecto de los hombres, tropezó con gentes que le arrojaron saliva; Colón tuvo enemigos que amargaron los últimos días de su existencia y San Martín, el libertador admirable de la Argentina y Chile, se vio precisado á abandonar el suelo querido, con el corazón hecho pedazos por la ingratiud de los mismos á quienes había llevado tantas veces á la victoria y á quienes había dado patria.

Siempre ha habido disidentes en todas las buenas causas y de éstos hay unos honrados, otros á quienes inspira la más visible mala fe.

Ahora, por ejemplo, en Costa Rica se desarrolla un acontecimiento político que á todos nos debe interesar. De un lado tenemos la transacción con el señor Esquivel por candidato, del otro los que se oponen y combaten ese procedimiento porque no lo creen aceptable, y al efecto exponen sus motivos.

¿Quiénes estarán en lo justo? Hé aquí la pregunta que se harán los pueblos.

Expongamos la cuestión.

Los nacionalistas, que no quieren que Costa Rica sea víctima de conmociones que tanto perjudican á los pueblos, se han fijado en don Ascensión Esquivel, hombre que, como bien se ha dicho, no guarda ni odios ni rencores para nadie, que así respeta la opinión ajena como se inclina ante los dictados de la Constitución y las leyes; que está dispuesto á secundar con eficacia las ideas que hoy imperan en lo referente al trabajo y á la descentralización de los poderes públicos; que impulsará, por consiguiente, la independencia de los municipios; que hará que el deseo de libertad que tan vivamente sentimos no sea por más tiempo una ilusión sino una realidad que se verá palpablemente en la garantía absoluta de las urnas electorales.

La transacción es un puente de oro que se nos tiende para llegar, sin luchas ensangrentadas que llevan el luto á las familias, al lugar en donde está lo que satisface de lleno á los espíritus republicanos. Esquivel es el llamado, con su probidad y sus luces, á conducirnos, y apoyarlo, es buscar el bien práctico para el pequeño pedazo de tierra en el que en hora feliz nacimos.

Estar con Esquivel en este momento, es buscar la felicidad de Costa Rica y garantizar á nuestros descendientes una existencia sin imposiciones que puedan envilecer sus almas.

Ah! pero esto no satisface á varios; quieren unos ya ir al capitolio. Entre éstos hay quienes (poquísimos por dicha) amenazan, como los israelitas á Moisés, con adorar un becerro de oro ó una serpiente plateada, si no se les lleva pronto á Canaan.

Todos debemos desear con la fe del patriotas que nos anima, que no venga la era de la idolatría insensata, y que sean el orden y la verdad los supremos triunfadores.

Elevemos á Esquivel y no demos un triste espectáculo dividiéndonos y sembrando odios para que la patria caiga en manos de la tiranía.

CHILO.

Aserri

Datos del crimen

Desde hace tiempos venimos los vecinos de Aserri sufriendo las de Escasú con una bandada de

ladrones, que ni dejan en paz las bestias en los potreros, ni vacas, ni milpas, ni nada, en fin, de cuanto constituye el modesto acomodo de estas pobres gentes laboriosas. Vecino hay que, lleno de indignación, ha arrancado de raíz las solitarias matas de maíz y yuca de sus sembrados, últimos restos de un latrocinio escandaloso; y hay vecino también que se ha propuesto colocar clavos envenenados entre sus siembras á fin de castigar á los ladrones con un escarmiento terrible. ¿Será posible que desde hace dos años, sobre todo, no sean posibles entre nosotros ni siembras ni cosechas, y que los vecinos del lugar vean llorar de risa á los solitarios campos, en otros días cargados de nutrida sustentación y riqueza? ¿Qué se hicieron aquellos benditos tiempos en que un pico, una pala, un montón de maíz eran respetados por los que hoy se han echado la conciencia á la espalda, y merodeando nocturnamente en casas y sembrados, todo lo arrasan como fuego griego, sin respetar ni el mismo lugar sagrado, de donde también se robaron algunos instrumentos de trabajo?

Así las cosas, ha llegado nuestra situación á un extremo espantoso; y lo que comenzó por una ratería, ha terminado por un espantoso crimen.

Ayer, como á las 12 de la noche, poco más ó menos, ocho individuos forzaron la puerta de la casa del señor Pedro Guerola, pacífico anciano de este lugar, incapaz de hacer daño á nadie, y esto á dos pasos de la casa cural.

Al golpe dado en la puerta con una tranca abandonada en la calle, aquella cedió inmediatamente, y el infeliz anciano apenas tuvo tiempo de incorporarse en su lecho, porque con tres golpes bien seguros, uno en la cabeza y dos en el cuerpo, lo dejaron exánime, falleciendo á las dos horas en el pleno uso de sus sentidos. Ignoro la cantidad robada, que no ha podido pasar de 1,000 colones. Lo sorprendente aquí es que á la señora que lo asistía se contentaron con sostenerla mientras perpetraban el crimen, amenazándola de muerte si se atrevía á lanzar un solo grito. Hecho esto, siete de los criminales salieron de la morada del señor Guerola, mientras uno de ellos se quedó á la puerta sosteniendo á la mujer por espacio de dos minutos. Oyose una voz: «ya puedes soltarla;» y el octavo ladrón abandonó la morada echando á correr al lado de sus copartícipes. Y la mujer en cuestión, más fresca que un rábano, abandonó la morada del crimen para dar parte enseguida á las autoridades locales. Los ladrones dejaron un sombrero y un cuchillo. El sombrero parece ser objeto reconocido. Algún vestigio aparece, y el público pone los ojos en cierto individuo conocido aquí por *roba gallinas y otras cosas*, desde hace algunos años. Lo que sea sonará. Me lastimo profundamente del lamentable estado moral de esta villa, y pido á la suerte el *acaparamiento* de los bandidos que han llenado de consternación este vecindario.

Continuaré dando detalles.

EL CORRESPONSAL

Octubre 24 de 1901.

Señor Director de "El Derecho"

P.

Muy señor mío:

Por boca de un distinguido caballero ha llegado á mi conocimiento que no faltan quienes me atribuyan los artículos que en su periódico se han publicado bajo la rúbrica anónima de *Ravachol*.

Ruego á Ud. que se sirva manifestar cómo es cierto que no soy yo autor de esos artículos ni he tenido la más lejana ingerencia en la publicación de ellos. Le pido que haga esta aclaración, no porque me afecte ni mucho ni poco que se me atribuya la paternidad de esos artículos, sino porque su verdadero autor se ha ocultado al ser llamado á responsabilidad, y no querría yo dar pie con mi silencio á que por nadie se suponga que en caso alguno eludiría yo las consecuencias de un acto ó escrito mío contrario á don Ricardo Jiménez ó á quien quiera que fuese.

Soy su atto, S. S.

EERESTO MARTIN.

EXTERIOR

OCTUBRE 23.

Londres.—Convienen los diarios de la tarde en que el Despacho de la Guerra no tuvo otro recurso que el de retirar al General Buller con goce de medio sueldo. Se ha averiguado que no le fue comunicada oficialmente la orden de su retiro sino hasta ayer tarde, que se la notificaron en Aldershot.

México.—En un interview que celebró con un representante de la prensa el Ministro chileno, don Emilio Bello, explicó la actitud de su país con respecto al arbitraje que se discutirá ante el Congreso Pan americano. «Quizá la República de Chile, dijo el señor Bello, es la nación que más pruebas ha dado de su adhesión al principio del arbitraje, pues muchos son los tratados que ha celebrado con este propósito; lo que Chile no consiente es el uso del arbitraje como arma política, ni se obligará á considerar de nuevo actos que pertenecen á la categoría de hechos consumados, los cuales fueron conferidos por derechos legítimos é incontrovertibles como el resultado de los triunfos obtenidos y de los enormes costos y sacrificios que originó una guerra que ella no provocó y que, por el contrario, trató de evitar mediante el arbitraje.» El encargado de negocios del Perú, doctor Víctor Maurtua, dijo, refiriéndose á la misma cuestión, que el Perú cree que el arbitraje es el ideal que todas las naciones americanas deben tratar de realizar de un modo práctico. «Existen en Sud América, agregó, ejemplos que nos autorizan á creer en la posibilidad de poder apelar al arbitraje para el arreglo de nuestras disputas: me refiero á la conducta observada por la Argentina cuando perdió, por medio del arbitraje, el territorio situado entre el Río Verde y el Pilcomayo, siendo la disputa con el Paraguay, un país mucho más pequeño é inferior á ella. Lo mismo se puede decir de la conducta observada por el Brasil.»

Buenos Aires —Aspecto muy serio ha comenzado á tomar la cuestión de los caminos contruidos por Chile en el territorio en disputa. El Gobierno de la Argentina envió otra nota al de Chile pidiéndole explicación, lo que ha gravado la situación es la negativa de parte de ésta de dar la explicación que se le pidió. Ayer se celebró una junta de Ministros en que se acordó ordenar al Ministro de la Argentina en Santiago de insistir en una respuesta inmediata á la nota de este Gobierno. La Tribuna órgano del Presidente Roca dice, que el Gobierno ha resuelto insistir hasta que haya recibido una explicación satisfactoria, invocando para justificar su actitud el tratado que celebró Chile y la Argentina para someter la cuestión al arbitraje del soberano británico; establece dicho tratado que ninguno de los dos países pueden ejercer soberanía, sobre el territorio en disputa. Agrega La Tribuna, los chilenos quienes siempre han gritado cuando creían ver la sombra de un guarda argentino en aquel territorio, no pueden sino confesar que tenemos perfecto derecho de pedir explicaciones de este grave asunto.

Río Janeiro.—Hubo 5 nuevos casos y una defunción de plaga bubónica en el hospital de ésta. El Presidente Díaz, de Méjico, envió un despacho telegráfico al doctor Saviana suplicándole le envíe una copia del discurso sobre el arbitraje que pronunció ante el Congreso latino-americano en Montevideo.

New York.—El Herald publica el siguiente despacho de su corresponsal en Londres: «Es muy dudoso que el Rey Eduardo se halla encontrado jamás en un dilema más penoso que en el que se hallaba esta tarde cuando recibió en audiencia al Secretario de la Guerra, Broderick, y al General en Jefe del Ejército, Lord Ro-

berts, en el momento en que se recibió en el castillo de Balmoral la noticia del discurso que pronunció el General Buller en Westminster; todos los miembros de la real casa esperaban el juicio del Rey antes de expresar una opinión. Cuando la corte regresó á Inglaterra, se sabía que Su Majestad no había cambiado de opinión respecto á su antiguo y buen camarada. Después del discurso que Buller pronunció en Westminster, se supo entre los miembros de la real casa que el Rey no había perdido su fe en el franco General, pues juzgaba aquella manifestación de cólera como el resultado natural de los amargos ataques de que era blanco. Así es que fue aceptado el rumor de que el Rey, á despecho de los ataques de la prensa, sostendrá á su antiguo amigo hasta el punto de elevarlo á la dignidad de Par, como muestra de su aprecio personal.

CRONICA

SECCIÓN Á CARGO DE
«GLAUCO»

Una reunión de confianza, amenizada por los acordes de un cuarteto de primera, en el que sobresalía el violín de Wiganowky, tuvo lugar el jueves en la noche en casa de nuestro amigo don Juan Rafael Montes de Oca.

Los invitados fuimos objeto esa noche de múltiples atenciones por parte del amigo Montes de Oca y de su muy estimable señora, quienes supieron dar á la fiesta, la animación y cordialidad que en ella reinó hasta el último instante.

No estaba en el propósito de los dueños de casa bailar; pero, después de haber brindado todos con los regios champagnes de la Viuda de Clicquot y Montebello, nadie pudo resistir á los halagos de la música ni calmar se pudo tampoco el deseo, muy justo, de dar acompasadas vueltas. Por unanimidad se acordó bailar; allí sobresalían dos niñas ante quienes las deidades que personifican la gracia y la belleza, se detienen para tributarles admiración: Mariquita Chavarría y Nelly Quirós. El arte soñador no hubiera jamás concebido tanto conjunto de perfecciones como tiene Mariquita y la inteligencia más despierta tampoco hubiera imaginado las gracias y elegancia que distinguen á Nelly.

Y las horas del baile se deslizaron fugaces, fueron rápidas como el vuelo de una blanca nube en un cielo de esmaltado mosaico.

Aún no nos resignamos á darle la razón á aquel reloj inmenso del amigo Montes de Oca, que con sus punteros inalterables marcó la una de la mañana y con ella la hora de la general despedida.

Salud amigo Montes de Oca; que viva Ud. muchos años y que los dos robustos *nenes* que ese día de su santo hizo cristianos la Iglesia, sean enérgicos de alma como lo son de cuerpo.

¿Quieren nuestros lectores aprovechar la oportunidad de comprar buenos muebles, notables por su solidez, ó cuadros religiosos ó de fantasía? Pues pasen al establecimiento de Roberto Ramón, calle 20 Norte, frerte á la oficina del Telégrafo. Allí hay verdaderas novedades en muebles venecianos y paisajes.

Es verdad *perogrullesca* que esta crisis fenomenal hace perder la chaveta á muchos. No son pocos los que por culpa de ella olvidan á los benévolos acreedores ó *ingleses*, sino que abundan los que no quieren acordarse de Roque Barcia, de Campano y de la Real Academia. Así, decimos, nada tiene de extraño que hayamos visto en una gacetilla de *El Boletín Municipal* de anteayer y en una acta de sesión ídem, que el mismo pública, la nueva y correctísima palabra *implanto* refiriéndose á la solicitud de prórroga hecha por el señor Mendiola Boza para dar cumplimiento al contrato de alumbrado. Si Angulo Guridi leyera el último número del Boletín mencionado, sería capaz de comerse vivo á nuestro robusto y excelente Secretario municipal por la *implantación* de ese *implanto*. Es innegable que la crisis nos hace progresar.

Y á propósito: no es la primera vez que en el referido Boletín hemos visto aplicada la palabra *fungir* por *funcionar*; y esperábamos nada más que saliera otro barbarismo—como el del *implanto*—para llamar la atención del señor Secretario, á fin de que no nos haga *fungir* nuevas palabras.

Los altos de la casa de doña Juana v. de Salazar, bajo las cuales están nuestras oficinas, se alquilan á un precio muy bajo.

Nos aseguran que fue tomado ya un individuo de Alajuelita, á quien se supone cómplice en el crimen cometido en Aserrí de que ya dimos cuenta. El tal ha sido policial en San José durante algún tiempo; de manera que si resulta culpable, dará mucho en que pensar el asunto.

Parece mentira que don Adolfo Sáenz, muchacho tan laborioso, se haya impuesto la tarea de arruinar á los dueños de caballerizas, haciéndoles terrible competencia. Bien es cierto que para lograrlo, él se esmera en que su caballeriza sea un modelo en eso de buen servicio y de baratura.

Hoy sale nuevamente *El Nuevo Bocaccio* á divertir á los lectores y á distraerlos por un rato siquiera de la ocupación de moda en la actualidad, la política.

Ya es hora de que los periodistas contrarios en política piensen en atenuar un poco la vehemencia de sus escritos. No nos causaremos de decir que el enemigo común vigila con cautela y que se lanzará sobre nosotros en cuanto esté seguro de que no podremos unirnos para rechazarlo. Sobre todo, el que se esfuerza por mantener esos ataques violentos, se hace sospechoso á los ojos de los hombres honrados de ambos bandos.

Una errata descomunal salió en las efemérides publicadas ayer, que es preciso corregir.

En vez de 1825 debe leerse 1821. No siempre tiene uno la cabeza tan fresca para poder atender á todo, aquí donde el pobre periodista tiene que repicar y andar la procesión y á veces hasta llevar la cruz.

Una familia regularmente grande, necesita una casa situada en buen vecindario. En esta redacción se recibirán ofertas.

Se halla en esta capital, procedente de Italia, el hijo mayor de nuestro especial amigo don Lorenzo Durini. El joven Durini, que tan ventajosamente hace sus estudios de arquitectura en una Academia de Italia viene á pasar las vacaciones al lado de sus padres.

Le presentamos nuestro atento saludo.

Las propiedades tónicas y febrífugas de la quina son tan conocidas que es inútil insistir, pero lo que todo el mundo no sabe es que dichas propiedades adquieren mayor actividad cuando van unidas con un Cognac legítimo.

Este es el caso del Cognac Ponsole con Quina Real.

“El Derecho” en un artículo dice que fue sorprendido villanamente por *una mano negra*. Esto pone á algunos con la paja tras la oreja. ¿Sabrá siquiera escribir?

Correcto ha andado don Albino Villalobos al protestar de los decires que corrían con respecto á su persona. Los hombres de verdadero honor así es como se manejan siempre.

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas.

La Josefina

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

Hotel Capri

Se vende este establecimiento en muy buenas condiciones para el comprador. Para pormenores entenderse con el infrascrito en el mismo local.

San José, 15 de Octubre de 1901.

JOSÉ ARTAVIA.



Dr. T. M. Galnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Corno.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes paravistas en dicha botica.

Teléfono 226

El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos é BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinera sobre ellos sin interés.

Costantemente

se recibirá calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^o

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y platero objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se vende ó se alquila

La casa de alto de la señora Rafaela Herrera, propia para comercio. Para precio y condiciones, entenderse con don Esteban Murillo.

Sau Antonio de Belén, 15 de Oct. 1901.



En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr. Rodríguez

Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:

De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
 Cirujano Dentista.

Buen local

Se dan en arrendamiento los altos de a casa que ocupa

"LA MASCOTA"

Para precio etc., dirigirse á PAGES Y CAÑAS.

CASA CONFORTABLE

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro Pasteur. Tiene magníficas condiciones higienicas.

Marcos E. Campos.

Un negocio lucrativo

Si desea colocar su dinero en lo mejor, debe emplearlo en una magnífica fábrica de refrescos gaseosos. ¿Es lucrativo? La mejor contestación es el constante aumento de personas que se dedican á este negocio. Para que un principiante pueda juzgar por sí mismo las ganancias, basta hacerle saber que un bazo de agua agseosa con sirope solamente cuesta tres centavos. Por consiguiente es el agua gaseosa el más lucrativo artículo y si quiere Ud. hacer una fortuna debe comprarme cualquiera de las dos máquinas de producir gas con sus correspondientes embotelladoras y accesorios, que vendo. Además se dará la gran receta para obtener con solamete veinte libras de bicarbonato y diez de ácido, gas suficiente para 200 docenas á 60 libras de presión cada botella.

G. Richmond.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el Lic. José Astúa Aguilar Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platerar y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.